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好玩的故事都在路上——— 一个恢弘而逻辑自洽的世界———

师傅，走吗？
□ 王 硕

人和吞食者
□ 刘慈欣
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对于企业来讲，是这
样；对于人来说，也是一
样。对于企业来讲，它的空
间叫作市场；对于个人来

说，这个空间叫作职场。虽然 我 在
《周末画报》的 7年当中，始终没有
深陷职场的感觉，虽然到现在我都觉
得《周末画报·城市版》是一个不需
要职场技巧就能生存的地方，但我还
是觉得自己变成了一个越来越少的自
己。

于是我决定辞职，去做自己想做
的事，去做这7年当中经过无数次筛选
之后找到的“想要什么”。也许20岁
的时候，我们不明白自己“想要什
么”，或者这个“什么”总是动摇变
来变去，但是到了30岁，我觉得有必
要迈出这一步，要不然再过几年就晚
了。

所以在未来，我可能还会去做一
些属于社会层面的事情，比如开一家
餐厅，甚至是找一份工作，但这些必
须是自己感兴趣的，想要去做的，并
且 我 会 一 直 开 着 这 辆 “ 坏 蛋 出 租
车”，为的是让自己保持着在路上的
状态，时刻观察这个世界都在发生着
什么，但不因为这个世界的潮流调整
自己。

“未远行路定，我们一意非孤
行。”《在路上》那首歌发表多年之

后，麦田守望者乐队又写了一首“在
路上”，只不过这次改叫《一意孤
行》。

我如何得到了第一个差评
“如果你还没泡上这个姑娘，那

就别约她去看《速度与激情》。”
这话是我说的，对一个从中关村

上车的IT男说的。
那天是一个周五，晚上11点半左

右，我正从那个长相如同攀岩墙壁的
盘古七星 (这家酒店只是名字当中有
“七星”二字，但不是国家旅游局评
定的七星级酒店。这么多年，他们一
直给人造成七星级的误会)往慈云寺桥
开，准备收车回家，继续熬夜看史云
梅耶的动画片。

路上忘了关司机客户端，结果就
碰到这么一个单子，我一看是从中关
村到白纸坊。但是客人的出发地点距
离我6公里，所以我觉得他不太可能叫
我，但我还是手欠，点了接单。要知
道，中关村是有名的“狼窝”，所有
车都盘踞在新中关购物中心旁边的海
淀黄庄地铁站，但是万万没想到，有
那么多距离他只有100米的车，他竟然
这么“不长眼”，偏偏选了我。

紧接着我给他打了电话，是为了
确定人数。我猜那个时间从中关村打
车的，不是刚加完班的“技术猿”，
就是刚看完电影的“狗男女”。

电话接通，江浙口音，告知他是
一个人之后，马上就问我多久能到，
我说10分钟(当然，这就意味着我要一
路超速，在没有摄像头的路段踩到
160)，然后他接下来就说了一段在我看
来逻辑非常混乱的话。

他说：“10分钟啊，但是我看你的
位置的话，30分钟才能到吧。”

“原则上10分钟就能到，但是您如
果想让我30分钟之后才到，我也能做
到。”

“你确定你10分钟能到吗？你要是
到不了的话，我就再叫一辆。”

说实话，我不想丢掉这个活儿！
而且这时候你应该也能看出来了，他
逻辑有些错乱。他要求我10分钟之内
到，看上去一副很着急的样子，但是
他又看定位推测我差不多30分钟才能
到，却又偏偏选择我。所以我特别想
见见他，深情地问问这个江浙男，你
到底怎么想的？

然后我告诉他我能在10分钟之内到
达，确定以及肯定。所以一路上走在
北四环，你能想象我开得有多猛。再
加上那段时间大屯隧道刚刚发生车
祸，所以我猜这一路上至少有30个司机
在想：又一个作死的。其中至少5个人
会在第二天跟自己的朋友吹牛逼，说
自己在北四环亲眼见到了一个那天大
屯隧道的飙车族。

“这桩业务，是社会财
富液化委员会委托给你的，
这里是委员会的全体常委，
我是委员会的主席。”朱汉杨

说。
社会财富液化委员会？奇怪的名字，

滑膛只明白了它是一个由顶级富豪构成
的组织，并没有去思考它名称的含义，他
知道这是属于那类如果没有提示不可能
想象出其真实含义的名称。

“他们的地址都在背面写着，不太固
定，只是一个大概范围，你得去找，应该
不难找到的。钱已经汇到你的账户上，先
核实一下吧。”朱汉杨说。滑膛抬头看看
他，发现他的眼神并不高贵，属于充满焦
虑的那一类，但令滑膛微微惊奇的是，其
中的欲望已经无影无踪了。

滑膛拿出手机，查询了账户，数清了
那串数字后面零的个数后，他冷冷地说：

“第一，没有这么多，按我的出价付就可
以；第二，预付一半，完工后付清。”

“就这样吧。”朱汉杨不以为意地说。
滑膛按了一阵手机后说：“已经把多

余款项退回去了，您核实一下吧，先生，
我们也有自己的职业准则。”

“其实现在做这种业务的很多，我们
看重的就是您的这种敬业和荣誉感。”许
雪萍说，这个女人的笑很动人，她是远源
集团的总裁，远源是电力市场完全放开
后诞生的亚洲最大的能源开发实体。

“这是第一批，请做得利索些。”海上
石油巨头薛桐说。

“快冷却还是慢冷却？”滑膛问，同时
加了一句，“需要的话我可以解释。”

“我们懂，这些无所谓，你看着做
吧。”朱汉杨回答。

“验收方式？录像还是实物样本？”
“都不需要，你做完就行，我们自己

验收。”
“我想就这些了吧？”
“是，您可以走了。”
滑膛走出酒店，看到高厦间狭窄的

天空中，哥哥飞船正在缓缓移过。飞船的
体积大了许多，运行的速度也更快了，显
然降低了轨道高度。它光滑的表面涌现
着绚丽的花纹，那花纹在不断地缓缓变
化，看久了对人有一种催眠作用。其实飞
船表面什么都没有，只是一层全反射镜
面，人们看到的花纹，只是地球变形的映
像。滑膛觉得它像一块钝银，觉得它很
美，他喜欢银，不喜欢金，银很静，很冷。

三年前，上帝文明在离去时告诉人
类，他们共创造了六个地球，现在还有四
个存在，都在距地球200光年的范围内。
上帝敦促地球人类全力发展技术，必须
先去消灭那三个兄弟，免得他们来消灭
自己。但这信息来得晚了。

那三个遥远地球世界中的一个———
第一地球，在上帝船队走后不久就来到
了太阳系，他们的飞船泊入地球轨道。他

们的文明历史比太阳系人类长两倍，所
以这个地球上的人类应该叫他们哥哥。

滑膛拿出手机，又看了一下账户中
的金额，齿哥，我现在的钱和你一样多
了，但总还是觉得少了什么，而你，总好
像是认为自己已经得到了一切，所做的
就是竭力避免它们失去……滑膛摇摇
头，想把头脑中的影子甩掉，这时候想起
齿哥，不吉利。

齿哥得名，缘自他从不离身的一把
锯，那锯薄而柔软，但极其锋利，锯柄是
坚硬的海柳做的，有着美丽的浮世绘风
格的花纹。他总是将锯像腰带似的绕在
腰上，没事儿时取下来，拿一把提琴弓在
锯背上划动，借助于锯身不同宽度产生
的音差，加上将锯身适当弯曲，居然能奏
出音乐来，乐声飘忽不定，音色忧郁而阴
森，像一个幽灵的呜咽。这把利锯的其他
用途滑膛当然听说过，但只有一次看到
过齿哥以第二种方式使用它。那是在一
间旧仓库中的一场豪赌，一个叫半头砖
的二老大输了个精光，连他父母的房子
都输掉了，眼红得冒血，要把自己的两
只胳膊押上翻本。齿哥手中玩着骰子对
他微笑了一下，说胳膊不能押的，来日
方长啊，没了手，以后咱们兄弟不就没
法玩了吗？押腿吧。于是半头砖就把两
条腿押上了。他再次输光后，齿哥当场
就用那条锯把他的两条小腿齐膝锯了下
来。

□ 本报记者 王 磊

古来冲阵扶危主，只有常山赵子龙。如今“雄
鸡”陷危局，“格子”才是真英雄。北京时间7月8
日凌晨，欧洲杯半决赛，绰号“格子”的格列兹曼
完成梅开二度，帮助法国队2：0击败德国队。

每一个足球王朝的建立，都离不开英雄的挺身
而出。比如1998年法国队的齐达内、2002年巴西队
的罗纳尔多、2010年西班牙队的比利亚。重建中的
法国队，迫切期待这样的英雄。他们曾寄希望于本
泽马，但他因勒索队友被德尚扫地出门；他们曾寄
希望于博格巴，但后者却迷失在中场不能自拔。

不过，东道主的运气足够好，因为他们发现了
队中还隐藏着另外一块宝——— 只有1米76的小个子
前锋格列兹曼。

提及格列兹曼，很多人想到的可能是他帅气逼
人的脸庞和势如破竹的进球。但在他外表高光的背
后，却有一段极为心酸的经历：小时候，身材矮小
的格列兹曼就不被人所看好，试训多家法国俱乐部
都被拒绝。14岁时，格列兹曼为了踢球而远走西班
牙圣·塞巴斯蒂安市。

吃得苦中苦，方为人上人。格列兹曼的复出最

终还是收到了回报。效力于皇家社会的第四个赛
季，格列兹曼打入16球，超越贝尔、内马尔等球
星。联赛中的出色表现也给了格列兹曼为国效力的
机会。巴西世界杯，格列兹曼得到出场机会，只是
青涩的大男孩还未施展拳脚，法国队就被德国队淘
汰，格列兹曼赛后痛哭流涕。

两年后，格列兹曼依旧有着帅气的脸庞，但是
又多了一分成熟。已经成为马竞“神锋”的格列兹
曼被很多人称之为法国队的梅西。法国前国脚佩蒂
特也在接受采访时表达了对于格列兹曼的喜爱，
“他现在状态非常好，很年轻，速度也很快，能帮
助球队在很短的时间内突破对手防线，他的综合素
质也很全面。”

欧洲杯开局阶段，格列兹曼的表现并不如意，
首场踢了60多分钟就被换下，第二场更是被拿下了
首发。就在人们以为格列兹曼会就此沉沦的时候，
在法国队与阿尔巴尼亚的比赛中，替补登场的格列
兹曼很好地诠释了何为“机会总是垂青有准备的
人”，正是他的头球破门为法国队打开了胜利之
门，也为自己重新赢回了主力位置。

进入淘汰赛阶段，格列兹曼的发挥更加出色。
与爱尔兰队的八分之一决赛，法国队在开场100秒
就被判罚点球的情况下，格列兹曼头顶脚踢梅开二
度，帮助法国队2：1逆转；与冰岛队的四分之一决
赛，格列兹曼奉献一个进球、两次助攻，帮助法国
队5：2大胜；如今对阵“冤家”德国队，格列兹曼
又是梅开二度，帮助法国队昂首挺进决赛。

至此，格列兹曼在本届欧洲杯中的总进球数达
到6球，创造了近32年欧洲杯个人进球最多纪录。
虽然说距离法国传奇球星普拉蒂尼的单届杯赛9球
的纪录还差3球，但是格列兹曼一届比赛的进球数
就追平了亨利的欧洲杯进球总数，比齐达内的欧洲
杯进球总数多1球。

由于C·罗纳尔多、帕耶、吉鲁等人只打进3
球，已经手握6球的格列兹曼基本上提前将本届欧
洲杯的金靴揽入怀中。不过，志向远大的格列兹曼
并不满足于此，“虽然又进球了我也很高兴，但我
依然远远落后于普拉蒂尼，我希望自己有一天能追
上他的纪录。”

当然，促使格列兹曼继续进球的动力还有决赛
的对手C·罗纳尔多。两个月前，格列兹曼罚丢点
球，导致马竞在欧冠决赛中不敌C·罗纳尔多领衔
的皇马。两个月后，格列兹曼又迎来了复仇机会，
他渴望像当年齐达内射杀同样有着罗纳尔多的巴西
队一样，射杀拥有C·罗纳尔多的葡萄牙队。

格列兹曼，“高卢雄鸡”的孤胆英雄

□新华社/法新
北京时间7月8日，在欧洲杯半决赛与德国队的

比赛中，法国队球员格列兹曼在罚进点球后庆祝。

□CFP 供图
当地时间7月7日，电影《同等族群》在美国好莱坞举行首映会。图为影片主演、“暮

光女”克里斯汀·斯图尔特现身助阵。据悉，该片将于7月15日在北美上映。

□ 本报记者 陈巨慧 实习生 阴法锐

犬类题材电视剧《警花与警犬》7月7日晚
登陆浙江卫视，讲述一段警花与警犬间从完全
陌生到彼此信任，在破案过程中一次次紧密配
合、生死相随的动人故事。

有趣的是，在《警花与警犬》中，于和伟
和侯梦莎等一众演员们都甘当绿叶，主角让位

给那些乖萌警犬们。

狗狗们纷纷从配角变主角

其实，影视作品中从来都不缺乏犬的身
影，像电影《忠犬八公的故事》《101斑点狗》
《导盲犬小Q》《人狗奇缘》《南极大冒险》
《犬王》等，都曾收获众多粉丝。

近年来，中国电视荧屏上犬类题材也是热
度不减。从电视剧《神犬小七》《神犬奇兵》
到《警花与警犬》，狗狗们纷纷从幕后走到台
前，从配角变为主角。在以往大多电视剧中，
狗狗大多作为配角出现，军旅、公安题材电视
剧中的警犬，都市剧中的宠物狗，狗只是作为
点缀和噱头出现的，其出现多是为了配合剧中
人物形象的塑造。但随着犬类题材剧越来越受
关注，狗狗的戏份儿也越来越多，越来越重，
电视剧《兵锋》中的军犬神龙、《神犬小七》
中的小七、《神犬奇兵》中的步枪，都成为剧
中的主要角色，从以往的“绿叶”转身变为
“红花”。

狗狗演绎的角色越来越丰富

由于军犬、警犬角色的特殊性，军旅题
材、公安题材电视剧使用犬类元素较多，而且
狗狗的结局往往带有悲情色彩。《兵锋》中军
犬神龙为了救士兵朱天明，自己折断了脊梁，
《神犬奇兵》中的步枪为救战友，堕入悬崖，
让不少观众潸然泪下。

随着狗狗们出现在不同类型的电视剧中，
它们演绎的角色也更加丰富多样。宠物医疗剧
《神犬小七》中的小七，是一个绝对忠诚、充
满正能量的神奇狗狗，它用它神奇的力量改变
了周围的人，演绎出一部“都市人犬情”的温
情故事。即将开播的《警花与警犬》一改同类
题材“破案为主”的严肃风格，以警花训练宠
物犬的特殊视角切入，着重刻画了“萌宠型警
犬”的狗生蜕变，人成了配角，剧中的警犬与
以往电视剧中出现的“扑咬型”警犬形象不
同，它们都是宠物型警犬，外表软萌，颠覆了
大众对警犬的刻板认知，让观众产生了强烈的

好奇心。

“催泪”不应成为唯一手段

狗一直是忠诚的象征，以前主要是承担着
为人类看家护院的职责，现在，人们则更多把
它们当成自己的朋友，乃至家人。犬类题材剧
中狗狗们的“本色演出”，为观众们带来了更
多的温馨和真诚，让人们体会到一种简单而真
实的感动。

但是以狗狗为主角的电视剧，主要还是军
旅题材和公安题材，类型太少，容易出现审美
疲劳。而且有些犬类题材剧，在剧情安排上出
现了很多“雷人”的桥段，对狗的演绎过于夸
张，把狗拍得过于神奇，缺乏真实性，部分观
众表示“槽点比泪点还多”。让观众感动以至
哭得稀里哗啦，是很多犬类题材剧的特点和目
标，但如果每部剧都如此虐心，如此催泪，也
让很多观众和网友受不了，有网友直呼：“除
了让人哭之外能不能多一些浪漫，多一些人与
动物之间的心灵碰撞呢？”

犬类题材电视剧热度不减———

萌犬，从绿叶到红花

电视剧《警花与警犬》海报

据新华社华盛顿７月７日电 金州勇士７日宣
布，正式签下联盟７届全明星和４届得分王凯文·
杜兰特。现年２７岁的杜兰特表示，希望在勇士开
启自己的新时代。

“我打算留在这里，”杜兰特在当日发布会
上说，“我不想再经历这种转会了，我会在这里
全情投入，期待在这里开创自己的篮球新时代，
这将会很有趣。”

现年２７岁的杜兰特过去职业生涯的全部９个
赛季都是在雷霆度过，他在２０１４年获得常规赛最
有价值球员称号，５次入选美职篮第一阵容，７次
入选全明星。杜兰特表示，离开雷霆的决定是他
这辈子遇到的最艰难的事情，当时甚至无法抑制
住眼泪。“这是一段新旅程，探索未知，我相信
自己的直觉，我知道这个决定可能不被理解，但
我能够承受。”杜兰特说。

杜兰特表示，当他遇到勇士队员时，他感到
非常亲切自然，也感到很真诚。杜兰特和勇士签
订了为期两年、价值５４３０万美元的合同，第二年
执行球员选项，他由此成为目前勇士队中年薪最
高的球员。

杜兰特正式签约勇士
盼开启个人新时代

□记者 王 建 报道
本报济南7月8日讯 7月9日晚，在中超第16

轮的比赛中，泰山队主场迎战江苏苏宁队。在今
天举行的新闻发布会上，两队主教练对比赛的判
断大不相同。苏宁队主教练崔龙洙认为比赛会很
艰难，因此有些低调神秘；而泰山队主帅马加特
认为江苏苏宁队的实力不如广州恒大队，要在比
赛中争取好的结果。

虽然是刚刚执教江苏苏宁队，但崔龙洙对于
泰山队并不陌生。本赛季亚冠小组赛，他率领
FC首尔两战泰山队，1胜1平，其中客场4：1大
胜。谈到泰山队，崔龙洙给出了高度的评价，
“山东队有很好教练、球员和很强的外援，实力
很强，只是排名不好，但比赛内容还不错，比赛
会很艰难。”到了新环境，崔龙洙不愿再谈论过
去的成绩，“在首尔的时候和山东队交手过两
次，但结果已经不记得了，这场比赛的目标是打
出好的表现。”

马加特则表示：“这是一场非常重要的比
赛，对手是中超最强的队伍之一，但是相比于广
州恒大队，没有那么强，我们准备得还不错，唯
一的遗憾是几名国脚刚刚归队，赛季首回合客场
输球很不幸运，希望在主场能做得更好。”

泰山队的外援引进工作备受关注，对于这个
间题，马加特并没有正面回答，“我们首先要和
现在队里的外援一起工作，塔尔德利和阿洛伊西
奥都非常优秀，只是不太幸运，轮番受伤。明天
塔尔德利能够出场，他在锋线上有特别的能力，
希望他有好的表现。”

记者注意到，阿洛伊西奥并没有参加踩场训
练，看来不会有出场的机会。

马加特：苏宁没有恒大强
希望泰山队在主场能做得更好

据新华社首尔７月８日电 韩国奥委会８日决
定，尊重韩国法院和国际体育仲裁法庭的裁决，
允许朴泰桓代表韩国参加里约奥运会。

韩国奥委会事务总长赵兴镐８日下午对韩国
媒体表示，韩国奥委会已经在当天下午收到了国
际体育仲裁法庭裁定朴泰桓具有参加奥运会资格
的通报。

朴泰桓此前因药检呈阳性被国际泳联禁赛１８
个月，禁赛期虽到２０１６年３月２日已满。但根据韩
国新修订的韩国国家队选手选拔规定，服用违禁
药品接受处罚的选手在禁赛期结束后的３年内不
得代表国家参赛。按此规定，在２０１９年３月前，
朴泰桓将无法代表韩国参加比赛。

朴泰桓又向韩国法院和国际体育仲裁法庭提
交了裁决申请。７月１日，首尔东部地方法院曾作
出判决认定朴泰桓具备参加奥运会资格。

朴泰桓获准参加里约奥运会
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